
FDP-Fraktion im Rat der Landeshauptstadt Hannover 
 
                                                                                                                        

Hannover, 28.04.2022 

 
In den Ausschuss für Umweltschutz und Stadtgrün 

In den Verwaltungsausschuss 

In die Ratsversammlung 

 
 
 
Änderungsantrag gemäß § 12 der Geschäftsordnung des Rates der  

Landeshauptstadt Hannover 

zur Drucksache Nr. 0534/2022 
Berufung des Kuratoriums Klimaschutzregion Hannover 
und des Klimaweisen-Rates 

 
zu beschließen: 
 

Anlage 1 der Drucksache wird wie durch folgende zu benennende Mitglieder unter Punkt 1 
ergänzt: 

1. Niedersächsischer Landfrauenverband  
2. Versicherungsbranche Hannover 
3. Als ständige Gäste im Kuratorium sind auch Fraktionen mit Grundmandat zum 

Kuratorium einzuladen. 
 

 

Begründung:  
 
Zu 1. Um die weibliche Perspektive besser im Kuratorium zu verankern, soll auch der 
Niedersächsische Landfrauenverband einbezogen werden. Die Landfrauen verfügen über 
gute Einblicke in Klimawandel, ökologische Belange der Landwirtschaft und die 
gesellschaftlichen, ökologischen und wirtschaftlichen Zusammenhänge von urbaner 
Landwirtschaft und städtischem Klimaschutz. Auf ihre Expertise sollte daher nicht verzichtet 
werden. 
 
Zu 2. Die großen Versicherungen, die in Hannover ansässig sind, haben einen sehr 
detaillierten und präzisen Überblick über die Auswirkungen des Klimawandels sowohl auf der 
gesamten Welt als auch in Deutschland und in der Region Hannover. Sie verfügen über 
völlig andere Daten und Beobachtungs- sowie Prognoseinstrumente als die anderen 
vertretenen Akteure und sollten daher dringend einbezogen werden. 
 
Zu 3. Um das wichtige gesellschaftliche, wirtschaftliche, stadtplanerische und 
umweltpolitische Querschnittsthema des Klimaschutzes möglichst breit aufzustellen und zu 
diskutieren ist eine umfassende Partizipation politischer Entscheidungsträger unabdingbar. 
So kann die Kommunikation in die Gesellschaft hinein gestärkt und die Akzeptanz von 
Maßnahmen und Strategien verbessert werden. 
 

 

 

Wilfried H. Engelke 

Fraktionsvorsitzender 


